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只是喝醉罷了

參考經文：《 使徒⾏傳2章1～13節》

2：1 五旬節那⼀天，信徒都聚集在⼀個地⽅。 2 忽然有聲⾳從天
上下來，彷彿⼀陣⼤風颳過的聲⾳，充滿了他們坐著的整個屋⼦。
3 他們⼜看⾒形狀像火燄的舌頭，散開，停落在每⼀個⼈⾝上。 4
他們都被聖靈充滿，照著聖靈所賜的才能開始說起別種語⾔來。 5
那時候，有從世界各國來的虔誠的猶太⼈住在耶路撒冷。 6 ⼀聽⾒
這響聲，⼀⼤群⼈就都聚集在⼀個地⽅。⼤家非常興奮，因為每⼀
個⼈都聽⾒信徒⽤他本地的語⾔說話。 7 在驚訝詫異中，他們說：
「你看，這樣說話的⼈不都是加利利⼈嗎？ 8 為甚麼我們個個都聽
⾒他們⽤我們⾃⼰的⺟語說話呢？ 9 我們當中有帕提亞⼈、米底亞
⼈、以攔⼈；還有從美索不達米亞、猶太、加帕多家、本都、亞細
亞、 10 弗呂家、旁非利亞、埃及，和靠近古利奈的利比亞⼀帶地
⽅來的⼈，也有從羅⾺來的， 11 包括猶太⼈和皈依猶太教的外邦
⼈；此外有克⾥特⼈和阿拉伯⼈。我們竟然都聽⾒他們⽤我們本地
的語⾔述說上帝偉⼤的作為！」 12 他們⼜驚奇⼜困惑，彼此你問
我，我問你：「這是怎麼回事？」 13 有些⼈竟取笑信徒說：「這
些⼈不過是喝醉罷了！」

路加福⾳和使徒⾏傳的作者路加，很重視聖靈的⼒量。從路加福⾳，可發現多
處經文強調「聖靈的同在」，使徒⾏傳也是如此。路加想告訴我們，聖靈的動
⼯才是真正的⼒量，也就是說，是上帝親⾃在推動宣教事⼯、主導宣教⽅向。

  
過去在神學院上林鴻信教授的聖靈論課程時，他提到在加爾文的神學中，聖靈
扮演很重要的⾓⾊，可是加爾文的《基督教要義》並沒有⼀卷特別在討論聖
靈，⽽是將聖靈論打散在拯救論和教會論中，多處談及聖靈所做的⼯。換⾔
之，加爾文所說的拯救就是聖靈對個⼈⾝上所做的⼯，教會就是聖靈對團體所
做的⼯。加爾文說，教會就是傳講上帝的話，聽上帝的話，⾏上帝的話的地
⽅。⽽加爾文提到「上帝的話」時，都與「上帝的靈」⼀起思考，亦即把上帝
的話與上帝的靈⼀起⼯作的觀念放進去。
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對加爾文來說，教會本質上是⼀個能講上帝的話、聽上帝的話、⾏上帝的話，
⽽且聖靈⼤⼤動⼯的地⽅。極端的保守派可能過度重視「上帝的話」的字⾯本
⾝，但加爾文主張，若非「上帝的靈」光照，⼈就不可能明⽩聖經。所以積極
來講，是聖靈使聖經─上帝的話─產⽣⼒量，堅固⼈的⼼。上帝的話、上帝的
靈交織思考，常在加爾文的著作中出現。⾄於較極端的靈恩派則強調，只要聖
靈，不需要上帝的話。對此加爾文強調，我們絕對不可以棄絕上帝的話，反⽽
要以此來檢驗我們信仰上的經驗，信仰經驗若出於聖靈，⼀定會和上帝話語的
啟⽰⼀致。

  
近年來，網絡流⾏⽤語「我也是醉了」，⽤以表達無奈，⽤法類似「我也是暈
了」。這是⼀種幽默⽤語，通常表⽰對⼈、事或物的無奈。今天的經文提到，
有些⼈對被聖靈充滿的信徒感到疑惑，認為他們只是喝醉罷了！這當中，除了
諷刺、不了解，或許也包含著無奈的情緒，好像在表達：「你們在幹嘛啊？」

  
在教會中，當我們在進⾏很多事⼯活動的時候，應該求聖靈幫助我們了解聖經
的話，讓上帝的話產⽣⼒量，藉由這些⼒量堅固我們進⾏事⼯活動的⼼。同
時，我們也要不斷⽤聖經來檢驗這些事⼯活動帶給我們的信仰經驗。千萬別因
為⾃我感覺良好，讓外界對我們感到「我也是醉了」！

  
 

默想：
 我是否曾經因為⾃我感覺良好，讓外界對我感到「我也是醉了」嗎？

祈禱：
 親愛的聖靈，求祢幫助我了解聖經的話語，並且⽤聖經的話來檢驗我的信仰經

驗。奉主耶穌基督的名求，阿們！


